

Необлагаемые выплаты и пониженные тарифы

С 1 января 2023 г. сокращается перечень выплат, не подлежащих обложению страховыми взносами. Так, признаются утратившими силу положения подп. 15 п. 1 ст. 422 НК РФ. Согласно этой норме не облагаются страховыми взносами суммы выплат и иных вознаграждений по трудовым договорам и гражданско-правовым договорам, в том числе по договорам авторского заказа в пользу иностранных граждан и лиц без гражданства, временно пребывающих на территории РФ, за исключением сумм выплат и иных вознаграждений в пользу таких лиц, признаваемых застрахованными лицами в соответствии с федеральными законами о конкретных видах обязательного социального страхования.

Также утратили силу положения подп. 1 и 2 п. 3 ст. 422 НК РФ, согласно которым в базу для исчисления страховых взносов не включаются:

- в части страховых взносов на обязательное пенсионное страхование суммы денежного содержания (ежемесячного денежного вознаграждения) и иные выплаты, получаемые прокурорами и следователями, а также судьями федеральных судов и мировыми судьями, выплаты и иные вознаграждения, осуществляемые в пользу обучающихся в профессиональных образовательных организациях, образовательных организациях высшего образования по очной форме обучения за деятельность, осуществляемую в студенческих отрядах (включенных в федеральный или региональный реестр молодежных и детских объединений, пользующихся государственной поддержкой) по трудовым договорам или по гражданско-правовым договорам, предметом которых являются выполнение работ и (или) оказание услуг;
- в части страховых взносов на обязательное социальное страхование на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством любые вознаграждения, выплачиваемые физическим лицам по договорам гражданско-правового характера, в том числе по договору авторского заказа, договору об отчуждении исключительного права на результаты интеллектуальной деятельности, издательскому лицензионному договору, лицензионному договору о предоставлении права использования результатов интеллектуальной деятельности, указанных в подп. 1 - 12 п. 1 ст. 1225 ГК РФ.

[ст. 2, Федеральный закон от 14.07.2022 N 239-ФЗ "О внесении изменений в части первую и вторую Налогового кодекса Российской Федерации и статьи 18 и 19 Федерального закона "О проведении эксперимента по установлению специального налогового режима "Автоматизированная упрощенная система налогообложения" {КонсультантПлюс}](#)

Вышеуказанные выплаты с 2023 г. должны облагаться страховыми взносами.



Видео.Консультант

Видеосеминар «СТРАХОВЫЕ ВЗНОСЫ – 2023: ОБЛАГАЕМЫЕ И НЕОБЛАГАЕМЫЕ ВЫПЛАТЫ»

Котова Любовь Алексеевна разъяснит, какие выплаты являются объектом обложения взносами, а какие – нет. Расскажет о новой необлагаемой сумме – матпомощи мобилизованным работникам.

Содержание лекции:

1. Объект обложения страховыми взносами
2. Суммы, не подлежащие обложению страховыми взносами

Ссылка для просмотра: https://video.consultant.ru/?select=5653&utm_source=vc&utm_medium=share&utm_campaign=5653&share

При этом для выплат в пользу обучающихся в профессиональных образовательных организациях, образовательных организациях высшего образования по очной форме обучения за деятельность, осуществляемую в студенческих отрядах (включенных в федеральный или региональный реестр молодежных и детских объединений, пользующихся государственной поддержкой) по трудовым договорам или по гражданско-правовым договорам, предметом которых являются выполнение работ и (или) оказание услуг, **будет использоваться единый пониженный тариф страховых взносов в размере 7,6% в пределах установленной единой предельной величины базы для исчисления страховых взносов и 0% свыше единой предельной величины базы для исчисления страховых взносов**

По общему правилу страхователи, которые сейчас применяют пониженные тарифы, сохраняют это право. Так, субъекты МСП с выплат свыше МРОТ должны перечислять взносы по 15%.

А для резидентов ТОР тариф следующий:

- 7,6% - если единая предельная база не превышена;
- 0% - с выплат свыше нее.



Видео.Консультант

Видеосеминар «ТАРИФЫ СТРАХОВЫХ ВЗНОСОВ – 2023»

С 2023 года действуют единые тарифы страховых взносов и предельная база для их исчисления. Кроме того, скорректирован список льготников, которые вправе применять пониженные ставки. Об этих и других изменениях в порядке уплаты взносов расскажет Котова Любовь Алексеевна.

Содержание лекции:

1. Основные и пониженные тарифы страховых взносов
2. Дополнительные тарифы взносов

Ссылка для просмотра: https://video.consultant.ru/?select=5649&utm_source=vc&utm_medium=share&utm_campaign=5649&share

Текст лекции прилагается к материалу.